

## Foro Nacional de Sostenibilidad y Cuenta Pública de Anglo American

#### Contexto

Anglo American, en coherencia con su propósito de *"re-imaginar la minería para mejorar la vida de las personas"*, y en el marco de su Plan Minero Sustentable, se ha propuesto la tarea de ser un líder corporativo confiable.

Para ello se ha planteado como un objetivo desafiante, la creación de un Foro Nacional de Cuenta Pública y Sostenibilidad en el que participen sus diversos stakeholders, Lo que se busca es mejorar la confianza y el entendimiento de los actores clave y la sociedad en general respecto a la actividad minera y su aporte a la sostenibilidad y a los ODS, lo que además, va en línea con el objetivo de acceso a la información del Acuerdo de Escazú y con los estándares de EITI.

Con esta iniciativa, Anglo American busca demostrar y concretar su compromiso con la transparencia y el accountability, utilizando mecanismos independientes de reportabilidad.



## Objetivo

Constituir un espacio permanente de provisión de información transparente, rendición de cuentas y diálogo en torno a la sostenibilidad de las operaciones de Anglo American en Chile y su contribución al país y a los ODS, que habilite una relación de confianza y colaboración con stakeholders claves a nivel nacional.

## Iniciativa: Foro Nacional de Sostenibilidad y Cuenta Pública

Para lo anterior, **nos acercamos al BID,** solicitando **apoyo para el diseño e implementación del Foro.** 

Comisionamos realizar un benchmark sobre iniciativas de similar naturaleza u objetivos (a nivel nacional e internacional) y en base a estos hallazgos, realizar una propuesta de diseño y puesta en marcha del Foro.



## ¿Qué encontramos en el diagnóstico?



**Inexistencia** de mejores prácticas o iniciativas con **objetivos similares**.



Para alcanzar el objetivo de convertirse en una instancia permanente, el Foro debía tener un espacio de real incidencia (no sólo invitar para escuchar) y analizar temas realmente críticos.



Dada la magnitud y novedad de la iniciativa, su implementación debía ser progresiva: comenzar con un Consejo que permitiera sentar las bases la posterior construcción de un Foro amplio y diverso.

## Diseño Progresivo

# 01 Diseño y Validación interna

#### Conformación y funcionamiento Consejo

- Crear las condiciones internas para el funcionamiento del Foro: co-diseñar sus reglas de funcionamiento darle un Reglamento, identificar a los actores a invitar.
- Identificar temáticas prioritarias.
- Analizar temas críticos y retroalimenta a la compañía.
- Cuenta con la posibilidad de contratar estudios para obtener opinión de terceros neutrales.
- Generar recomendaciones para mejorar sostenibilidad y transparencia de la compañía.

### 03 E

#### Foro Año 2

Gradualmente adquiere autonomía para definir sus temáticas, gobernanza y formas de funcionamiento.

#### Foro Año 1

- 02
- Retroalimenta a la compañía sobre su desempeño en sostenibilidad y transparencia en temas priorizados.
- Ayuda a priorizar temas críticos para próximo ciclo de trabajo del Consejo y próximas sesiones del Foro.

## Consejo Nacional de Sostenibilidad y Cuenta Pública

#### **Expertos Externos**



María Jaraquemada (Transparencia, gobernanza, rendición de cuentas)



Sebastián Vicuña (Medioambiente/agua/ cambio climático)



Jorge Cantallopts
(Minería)



Pamela Chávez (Desarrollo/Innovación)



Juan Pablo Luna (Sociedad/conflicto)

#### Integrantes de la Compañía



Patricio Hidalgo (Presidente ejecutivo)



Juan Pablo Schaeffer (VP de Asuntos Corporativos, Permisos y Medio Ambiente)



Juan Somavía (Grte. Asuntos Externos y Relaciones Gubernamentales)



María Vallenilla (Government International Relations Americas Principal)

#### **Experto BID**



Carolina Ferreira (Lithium & Critical Minerals/IDB Headquarters Washington DC)

## ¿Qué se ha hecho este año?



Consejo ha trabajado en profundidad sobre primer tema priorizado: Seguridad Hídrica (Agua y Glaciares).



Ha elaborado un informe con sus conclusiones y recomendaciones a la compañía.



Este reporte será presentado por el Consejo al Foro para recibir retroalimentación, identificar necesidades de información complementaria o vacíos y proponer mejoras para la gestión de la Compañía.



En el análisis de los temas críticos, se ha ido generando una Memoria Viva que refleja el proceso iterativo entre la información entregada por AA y el Consejo: han pedido más información, a nivel de detalle en algunos casos; también han pedido aclaraciones y han hecho recomendaciones que van desde el modo en que se presenta la información, hasta acciones concretas.



Además, se contrató a un experto independiente para Elaborar un estado del arte del debate científico acerca de los efectos de la minería sobre los glaciares y glaciares rocosos, con foco en la situación de los glaciares y geoformas criogénicas, de distintos tipos de la zona central de Chile.

## Segunda Etapa: Foro

Foro recibirá informe elaborado por el Consejo, solicitará aclaraciones y deliberará para entregar recomendaciones sobre los principales desafíos de sostenibilidad de las operaciones de Anglo American en Chile, para que la compañía pueda incorporar en su trabajo, estrategia, políticas, estándares e iniciativas.



Anglo American se compromete con el Foro a considerar todas las recomendaciones, avanzar en aquellas que pueda comprometer y en aquellas que no, explicar por qué no las implementará.

#### Foro: Características de la iniciativa

- Se conformará en noviembre 2024
- Participarán aprox. 50 actores representativos de los diversos intereses que convergen en la minería:

Comunidades de las zonas de influencia de las operaciones de AA Gremios

Centros de estudio Mundo sindical Sector privado ONGs ambientalistas

Mundo de la transparencia Organismos internacionales

Academia Ex autoridades Org. Sociedad Civil

- Foro validará temas priorizados para su análisis por parte del Consejo y podrá proponer nuevos temas.
- El Foro sesionará dos veces por año.
- Cuenta con la posibilidad de contratar estudios para obtener opinión de terceros neutrales.

## ¿Qué es lo que viene?



La primera sesión del Foro será el 22 de noviembre.



Luego de la primera sesión del Foro, **el Consejo seguirá profundizando en temas priorizados** (gestión de relaves), **para presentar sus avances en las siguientes sesiones del Foro** para el año 2025 y siguientes.



## Gracias